
El Municipio y el Gobierno 
Provincial preparan el suelo donde 
se implantará el futuro Hospital, 
poniendo a disposición la reciente 
flota de camiones y personal de 
la Dirección de Obras Públicas 
municipal.

PÁG. 17

TOLHUIN

DEPORTES

RECORRIDA POR EL PREDIO DONDE ESTARÁ EL SUM Y 
CENTRO DE ATENCIÓN DEL B° MALVINAS ARGENTINAS

El Río Palacios, Río Milna, Río Tuerto, Río Turbio y Arroyo Subiabre son los cursos de 
agua donde, como medida de preservación, se decidió habilitar la actividad desde 
el primer día del año.

EN ENERO COMIENZA LA TEMPORADA DE 
PESCA EN LOS RÍOS DEL FAGNANO

El intendente Perez visitó el lugar se brindarán servicios similares al CGP Padre 
Zink. La obra tendrá un costo cercano a los $60 millones y será 
financiada íntegramente con fondos municipales.

“ES UNA DECISIÓN POLÍTICA BRINDAR 
HERRAMIENTAS A EMPRENDEDORES”
Así lo afirmó la Secretaria de Economía Popular de la provincia, Cecilia Rojo, al hacer 
un balance sobre las acciones que vienen desarrollando desde el área, 
en acompañamiento a emprendedores locales.

TRABAJO EN 
CONJUNTO PARA 
EL HOSPITAL 
MODULAR  
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PÁG.  9

El Intendente Vuoto presentó el proyecto que llevará el nombre “Pensar 
Malvinas” y estará financiado por Nación con un monto de casi $222 millones. 
Conectará el ingreso a la ciudad con el Polivalente de Arte.

PÁG. 6

RÍO GRANDE

La comitiva fueguina ganó en 
atletismo en Neuquén, en natación 
en Río Gallegos y cinco medallas 
en judo en Viedma. Los varones del 
vóley de Tierra del Fuego van por las 
semis hoy ante Río Negro. 

RÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDEUSHUAIA

PRIMERA ETAPA 
DEL PROYECTO DE 
BICISENDAS

TDF SUMÓ MÁS 
MEDALLAS EN LA 
ARAUCANÍA
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USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia realizará una nueva jornada del programa “Zoonosis Más Cerca” en el Centro Comunitario 
del barrio Bahía Golondrina el jueves 4 de noviembre, entre las 9 y las 17 horas. 

Lisandro Fonrradona, coor-
dinador Territorial de Políticas 
Sanitarias, destacó que “el pro-
grama se viene intensificando 
y ya llevamos más de 40 edicio-
nes brindando gratuitamente 
los servicios de Zoonosis cu-
briendo la ciudad y acercán-
donos a los vecinos y vecinas”. 
Adelantó que a partir de me-
diados de noviembre estarán 
un día fijo semanal en el Paseo 
de las Rosas y también reali-
zarán una jornada semanal en 
distintos barrios.

Este miércoles, el programa 
de tenencia responsable “Zoo-
nosis Más Cerca” atenderá a 
vecinos y vecinas de la ciudad 
en el barrio Monte Gallinero 
entre las 9 y 17 horas, ubicán-
dose en el Centro Comunitario 
municipal en la calle Indepen-
dencia 1125.  Fonrradona re-
cordó que además de la entrega 
de antiparasitarios y la vacuna 
antirrábica obligatoria por Or-
denanza Municipal N° 4.800 
“estaremos chipeando canes, 
un requerimiento obligatorio 
luego de los 90 días de edad”.

Asimismo, el funcionario 
municipal subrayó que se to-

ZOONOSIS ATIENDE ESTE JUEVES EN EL BARRIO 
BAHÍA GOLONDRINA

marán turnos para castración 
de caninos y felinos, contando 
con alternativas como la vía te-
lefónica al 1560-8089, la página 
de Facebook Ushuaia Adopción 
de Mascotas o por Whatsapp al 
50-3170.

Fonrradona a su vez adelantó 
que “con la llegada del verano, 
vamos a estar impulsando una 
actividad semanal en distintos 
barrios, buscando acercar más 
este servicio gratuito que brin-
da la Municipalidad de Ushuaia 

a los vecinos. A partir de media-
dos de mes, estaremos suman-
do entre semana diversas ini-
ciativas en el Paseo de las Rosas 
para continuar potenciando la 
tenencia responsable de mas-
cotas”.
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La secretaria de Cultura y Edu-
cación de la Municipalidad de Us-
huaia, María José Calderón, valoró 
que la fabricación de notebooks 
del Programa Conectar Igualdad 
Ushuaia esté en su última etapa, y 
destacó “la decisión del intenden-
te Walter Vuoto de apostar fuerte-
mente por la educación” a través 
de distintas iniciativas.

La funcionaria sostuvo en diá-
logo con FM Master’s que “la fa-
bricación de las notebooks del 
Conectar Igualdad Ushuaia está en 
la última etapa, y estamos muy fe-
lices ya que estábamos esperando 
este momento”. 

Además, informó que “a medi-
da de que vayamos recibiendo las 
notebooks en los próximos días las 
iremos entregando a los alumnos” 
de las escuelas experimentales del 
Municipio.  

En esa línea, remarcó que “con 
mucha visión el intendente Walter 
Vuoto tomó la decisión de llevar 
adelante esta iniciativa, ya que 
cuando estábamos en pandemia 
y saliendo de ella había observa-
do la necesidad de los estudiantes 
de contar con una herramienta 
tecnológica como lo son las no-
tebooks para completar sus tra-
yectos educativos”. Y agregó que 

La Secretaría de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos de la 
Municipalidad de Ushuaia continúa 
con el desarrollo del taller para pasea-
dores caninos, destinado a jóvenes de 
entre 17 y 25 años, en el que se impar-
ten conocimientos de comportamien-
to y lenguaje canino, adiestramiento, y 
todo lo necesario para trabajar como 
paseador. 

La Dirección de Zoonosis munici-
pal brindó, en ese marco, una capaci-
tación sobre atención de primeros au-
xilios ante incidentes en la vía pública. 
Lisandro Fonrradona, coordinador Te-
rritorial de Políticas Sanitarias, desta-
có que la participación de Zoonosis en 
esta etapa está enfocada en “preparar 
a los y las jóvenes para intervenciones 
de emergencia mientras desarrollan 
las tareas de paseo”.

La encargada de esta materia fue 
Pamela Thompson, veterinaria del 
área de Zoonosis, quien explicó a los 
y las asistentes las tareas de primeros 
auxilios en caso de emergencia, junto 
con la evacuación de dudas que sur-

USHUAIA

“luego se realizó el lanzamiento 
del programa en Casa Rosada con 
el presidente Alberto Fernández, y 
ahora estamos a un paso de que se 
concrete la entrega a los estudian-
tes de las escuelas experimentales 
de la ciudad”.

A ello sumó que “también es-
tamos felices porque estamos ce-
rrando una gestión virtuosa del 
intendente ya que coincide con la 
prórroga del subrégimen indus-
trial, lo que permite proyectar Tie-
rra del Fuego a 30 años con los tra-
bajadores de la industria adentro. 
Y son esos trabajadores los que 
están produciendo esas computa-
doras para chicos de Ushuaia, que 
en algunos casos son sus propios 
hijos”.

Por último, la secretaria de 
Cultura municipal enfatizó que 
“hay una decisión del intendente 
Vuoto de apostar fuertemente a la 
educación, más allá de que no sea 
competencia del Municipio pero 
entendiendo que de esta mane-
ra construimos futuro, mediante 
el fortalecimiento de las escuelas 
experimentales y la implemen-
tación del programa municipal 
Filomena Grasso de equidad edu-
cativa”.

gieron en el mismo taller que se dicta 
en el Punto Digital municipal, ubica-
do en Kuanip y La Pampa. 

Fonrradona explicó que “desde el 
área de Zoonosis entendemos que los 
paseadores caninos pueden ser un 
agente de cambio para impulsar la te-
nencia responsable, estando atentos 
a cuestiones como el chipeo de mas-
cotas, el uso de antiparasitarios y las 
castraciones, acercando información 
a los vecinos por una vía alternativa”.

El Coordinador municipal desta-
có el alto interés demostrado por los 
y las participantes del taller. “Tienen 
muchas inquietudes y un fuerte en-
foque en la formación integral para 
relacionarse con esta tarea, algo que 
nos permite ahondar en los objeti-
vos del área de Zoonosis, en todo lo 
que es prevención y cuidados y cómo 
ellos pueden comunicarles a los veci-
nos y vecinas las distintas iniciativas 
que la Secretaría de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos lleva 
adelante en esta temática”.

USHUAIA

CONTINÚA LA CAPACITACIÓN A 
PASEADORES CANINOS 

“HAY UNA DECISIÓN DEL 
INTENDENTE VUOTO DE APOSTAR 
FUERTEMENTE POR LA EDUCACIÓN”
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Las familias riograndenses se hicieron presentes en el Cono de Sombra para disfrutar de los castillos inflables, maquillaje 
para niños, clases de zumba, clases de folcklore, presentación de barras de hielo y de la Banda Municipal de Música. 

El Municipio de Río Grande rea-
lizó una jornada de encuentro para 
las familias en el Cono de Sombra. 
Hubo castillos inflables, maquillaje 
para niños, clases de zumba, clases 
de folcklore, presentación de barras 
de hielo, en tanto que el cierre del 
evento estuvo a cargo de la Banda 
Municipal de Música. 

Al respecto, la directora de Salud 
Mental, Andrea Manavela, indicó 
que “esta fecha nos sirve para pro-
mover la toma de conciencia sobre 
los problemas de salud mental en 
todo el mundo y movilizar esfuerzos 
en apoyo de la salud mental”. 

En este sentido, expresó que 
“queremos contarles que desde la 
Dirección de Salud Mental del Muni-
cipio de Río Grande tenemos como 
un eje fundamental: la promoción 
de la salud mental en nuestra ciu-
dad”. 

Agregó que “desde la pandemia 

EL MUNICIPIO CONMEMORÓ EL DÍA MUNDIAL DE 
LA SALUD MENTAL

hasta hoy, hemos venido creando 
acciones, como las que hoy nos con-
vocan, con el objetivo de promover 
entornos y condiciones de vida que 
propicien la salud mental y permi-
tan a los vecinos de nuestra ciudad 
adoptar y mantener modos de vida 
saludables”. 

Asimismo, remarcó que “sabe-
mos que es muy importante fortale-
cer espacios de encuentro y de inter-
cambio para la familia. Entendemos 
que la promoción de la salud mental 
es una responsabilidad de todos y to-
das, y es un compromiso de toda la 
ciudad trabajar en pos de ella”. 

Por último, destacó que “a través 
de la Dirección de Salud Mental y 
Adicciones se trabaja fuertemente 
para que nuestros jóvenes se capa-
citen, recreen, reciban asistencia y 
acompañamiento por parte de un 
equipo interdisciplinario de profe-
sionales”, a la vez que “se realiza un 
fuerte trabajo en materia de pre-
vención de adicciones, promoción 
de hábitos saludables y acompaña-
miento en la formulación del pro-
yecto de vida de cientos de vecinos y 
vecinas de nuestra ciudad”. 

Cabe destacar que la actividad 
contó con la colaboración de todo 
el equipo de la Secretaría de Salud, 
la Secretaría de Gobierno a través 
de la Dirección de Comunicación 
Institucional y Técnica; la Agencia 
de Deportes, Cultura y Juventud, la 
Secretaría de Desarrollo Social y la 
Secretaría de Gestión Ciudadana a 
través de Espacio Joven y Economía 
Popular.

“SABEMOS 
qUE ES MUY 
IMPORTANTE 
FORTALECER 
ESPACIOS DE 

ENCUENTRO Y 
DE INTERCAMBIO 

PARA LA 
FAMILIA”
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CON MÁS DE 200 STANDS 
SE REALIZARÁ LA EXPO 
“MUJERES CENTENARIAS”

Será el sábado 6, de 10 a 20 horas, 
y el domingo 7, de 11 a 20 horas, en el 
gimnasio Don Bosco. Habrá stands 
de artesanías, gastronomía, servicios 
de estética y shows en vivo. Se trata de 
una iniciativa más a través de la cual 
el Municipio acompaña a las empren-
dedoras de la ciudad y busca contri-
buir a su fortalecimiento.

El Municipio de Río Grande traba-
ja en los últimos detalles de una nueva 
edición de la Expo “Mujeres Centena-
rias” que se llevará adelante en el mar-
co de los 100 años de la ciudad. Será 
el sábado 6 de noviembre, de 10 a 20 
horas, y el domingo 7, de 11 a 20 ho-
ras, en el gimnasio Don Bosco.

Vecinos y vecinas de la ciudad se 
encontrarán con más de 200 stands 
que ofrecerán productos de diferen-
tes rubros: artesanías, gastronomía, 
servicios de estética; además, habrá 
shows en vivo.

Por ello, la secretaria de la Mujer, 
Género y Diversidad del Municipio, 
Alejandra Arce, expresó que “quere-
mos convocar a la comunidad para 
que participe y acompañe a las em-
prendedoras”. 

En el marco del Plan de Interven-
ciones de Espacios Públicos que el 
Municipio de Río Grande tiene previs-
to para esta temporada, trabajadores 
municipales se encuentran llevando 
adelante distintas tareas de embelle-
cimiento y reacondicionamiento, tales 
como pintura, limpieza y parquizado, 
en distintos puntos neurálgicos de la 
ciudad. 

En ese contexto, durante el mes 
de octubre se intensificó la tarea de 
limpieza de canteros y plantación de 
nuevos ejemplares, entre los cuales se 
destacan Aquilegias; Lupinos herbá-
ceos y arbustivos; Digitalis y Primulas; 
con el fin de renovar la forestación de 
la ciudad y adecuar los espacios públi-
cos para el disfrute de los vecinos y ve-
cinas en esta temporada. Además, di-
chas labores se complementan con las 
tareas de regado de plantines, especies 
florales y arbóreas que embellecen la 
ciudad. 

Entre los distintos sectores interve-
nidos los últimos días, se encuentra la 
calle Liniers en toda su extensión;  San 
Martín, entre Thorne y Santa Fe, en los 
canteros laterales; Elcano, desde Bel-

RÍO GRANDE

Agregó que “las mujeres se han 
visto muy afectadas por la pandemia 
y esta es la principal fuente de trabajo 
de muchas de las mujeres que van a 
participar. 

Seguimos brindando espacios 
necesarios para reactivar, visibilizar y 
poner en valor el trabajo de las mu-
jeres”. Arce determinó que “siendo 
el centenario de la ciudad, desde la 
Secretaría de la Mujer, Género y Di-
versidad proponemos estos eventos 
para acompañar las diversas inicia-
tivas que la gestión del intendente 
Martín Perez lleva a cabo, con el ob-
jetivo de nuclear el trabajo de todas 
las emprendedoras y contribuir a su 
fortalecimiento”.

La Secretaria de la Mujer afirmó 
que “esperamos que los y las veci-
nas disfruten de estas jornadas que 
contarán con shows en vivo, gas-
tronomía y que las emprendedoras 
puedan promocionar sus trabajos 
dado que la mayoría sostienen a sus 
familias con sus emprendimientos”.

El evento es organizado por la Se-
cretaría de la Mujer, Género y Diver-
sidad del Municipio.

RÍO GRANDE

CONTINÚA EL PLAN DE 
EMBELLECIMIENTO DE LA 
CIUDAD

grano hasta 11 de Julio; y se inició el 
trabajo sobre la calle Perón.

Finalmente, detallan que se conti-
núa con los trabajos de recuperación 
en espacios públicos, que implican el 
acondicionamiento de distintos sec-
tores mediante labores de pintura y de 
refacción integral, con el fin de poner 
en valor sectores de tránsito esencial 
para los y las riograndenses.
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AVANZA LA REPAVIMENTACIÓN 
DE LA CALLE BELGRANO

En el marco del Plan Integral de 
Pavimentación y Bacheo del Muni-
cipio, que se está implementando 
en toda la ciudad esta temporada, 
se están llevando a cabo los tra-
bajos pertinentes a la repavimen-
tación de la calle Belgrano, en el 
sector de intersección con la calle 
Elcano. 

Los trabajos propiamente di-
chos implicaron en su momento 
el retiro completo del hormigón, 

El Presidente del Concejo Delibe-
rante de Ushuaia, Juan Carlos Pino, 
se refirió a las reuniones que se lle-
van adelante en medio de la discu-
sión por el proyecto de presupuesto 
de la ciudad.

“Necesitamos el presupuesto 
aprobado”, pidió el concejal por FM 
Masters.

Y detalló que el presupuesto 2021 
consta de $12.300 millones, de los 
cuales casi $4.000 millones estarán 
destinados la obra pública.

“Hay más de $2.700 millones de 
fondos nacionales que están llegan-
do directamente al municipio, a tra-
vés de los convenios firmados con 
Nación”, explicó.

En el debate de ayer en el Conce-
jo, se expuso cuanto ingresa por re-

PINO: “qUEDÓ CLARO qUE LA 
RECAUDACIÓN MUNICIPAL ES MÍNIMA”

USHUAIA

caudación provincial, por regalías de 
hidrocarburos, y por coparticipación 
provincial. “Pero quedó claro que la 
recaudación municipal es mínima, 
solo ingresaron $1.400 millones, es 
un 15%”, aseguró Pino.

Y agregó: “Sin estos convenios 
nacionales el municipio no podría 
hacer nada”.

“Estamos consustanciados en lo-
grar los consensos, hoy tenemos un 
reconducido donde se incorporaron 
$2100 millones por una resolución 
de la secretaria de finanzas, por no 
tener un presupuesto aprobado. Si 
hace un mes y medio ingresaron 
$2100 millones, que fueron incor-
porados al presupuesto, me imagino 
que ahí debe estar la deuda de la pro-
vincia al municipio”, concluyó.

POR OBRAS HABRÁ 
SUSPENSIÓN DE AGUA EN EL
Bº LA RIBERA 

RÍO GRANDE

La Dirección General de Obras 
Sanitarias informa a los vecinos 
y vecinas del barrio La Ribera de 
la Margen Sur, que los mismos se 
verán afectados por el corte de su-
ministro de agua potable el día de 
mañana, miércoles 3 de noviem-
bre, desde las 10 hasta las 14 horas 
aproximadamente. 

El mismo es debido a la ejecu-

ción de la obra que se está llevan-
do a cabo en el sector con el fin de 
dotar de servicio de agua potable 
por red, sobre la calle Martín Fie-
rro. 

Se ruega a los vecinos afectados 
sepan disculpar las molestias que 
esto ocasiona y se solicita que to-
men las medidas preventivas ne-
cesarias ante la situación.

RÍO GRANDE

incorporación de suelo, compac-
tación y finalmente el hormigona-
do de la calzada, estando en estos 
momentos en su etapa de fragua-
do. 

Se trata de una calle más que el 
Municipio pavimenta como parte 
del importante Plan de Obras Via-
les, con trabajos que se están eje-
cutando en toda la ciudad, a través 
de la Secretaría de Planificación, 
Inversión y Servicios Públicos.

APERTURA DE CALLES EN LA 
URBANIZACIÓN DE FUEGUINOS 
AUTOCONVOCADOS

USHUAIA

La Municipalidad, a través de 
la Secretaría de Planificación e 
Inversión Pública, inició traba-
jos en el sector del macizo F30, 
donde se encuentra emplazada 
la urbanización de la Asocia-
ción Fueguinos Autoconvocados, 
colaborando en los trabajos de 
apertura de calles y consolida-
ción de las mismas.

El subsecretario de Servicios 
Públicos, Ing. Christian Videla, 
indicó que “con equipos propios 
de la Municipalidad iniciamos el 
trabajo retirando en una primera 
etapa el manto vegetal, buscan-
do los deslindes y marcas del tra-

bajo realizado oportunamente 
por el agrimensor en el lugar”.

“Continuaremos haciendo el 
movimiento de suelo necesario 
con aporte de material para lo-
grar la consolidación de  estas 
calles que son importantes para 
el barrio y tal como nos pidió el 
intendente Vuoto”, dijo Videla. 
“Con la maquinaria propia de la 
ciudad, que resulta fundamen-
tal para poder brindar este tipo 
de acompañamiento a nuestros 
vecinos, el personal de Servicios 
Públicos continuará trabajando 
en el lugar”.
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El Municipio de Tolhuin trabaja en conjunto con el Gobierno Provincial en la preparación del suelo donde se implantará el 
futuro Hospital Modular, poniendo a disposición la reciente flota de camiones y personal de la Dirección de Obras Públicas 
obtenidos con fondos propios.

Articular estas tareas y aunar es-
fuerzos para agilizar los plazos de la 
construcción enriquecen el princi-
pal objetivo de mejorar los recursos 
y la atención sanitaria en la ciudad 
de Tolhuin, generando un nuevo 
espacio para el mejoramiento, aten-
ción, cuidado y contención médica 
para la población.

De esta manera, se prevé des-
comprimir la demanda del Centro 
Asistencial, evitando la necesidad 
de los vecinos y vecinas de trasla-
darse a hospitales de las ciudades 
aledañas.

Recordemos que la unidad estará 

TRABAJO EN CONJUNTO PARA LLEGAR AL 
HOSPITAL MODULAR  

RÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDETOLHUIN

equipada, e incluirá sectores desti-
nados a ocho consultorios, sectores 
de imágenes y rayos X, vacunación, 
enfermería, laboratorio de análisis 
clínicos, ginecología-obstetricia y 
una internación con 12 camas para 
pacientes de COVID, sumado a las 
estancias para personal de salud.

Desde el Municipio señalaron 
que “estas acciones nos permiten 
participar de la transformación de 
nuestro Municipio como actores 
directos y activos del crecimiento 
de nuestra ciudad en beneficio de 
nuestros vecinos y vecinas”.

La atención será durante todo el mes de noviembre desde las 11 hasta las 15 horas en el Museo Municipal “Virginia Choquintel” 
(Alberdi 555). Vecinos y vecinas podrán realizar consultas, evacuar dudas, agilizar y simplificar el proceso administrativo. 

El Municipio de Río Grande in-
formó que hoy comenzó la aten-
ción a la “Ventanilla Única” para 
realizar trámites de Procrear II – 
Casa Propia, del cual se destaca los 
300 turnos otorgados. 

Cabe mencionar que la aten-
ción estaba prevista comenzar 
a las 11 horas, pero ante la gran 
convocatoria, se decidió iniciar a 
las 10 de la mañana. Asimismo, se 
atenderá durante todo el mes de 
noviembre desde las 11 hasta las 
15 horas, el cual se desarrolla en el 
Museo “Virginia Choquintel” (Al-
berdi 555). 

El intendente Martín Perez fir-
mó el convenio con el Ministerio 
de Desarrollo Territorial y Hábitat 
de la Nación porque la situación 
habitacional de Río Grande es uno 
de los problemas que más deman-
da tiene. 

Con la implementación de este 
dispositivo, el Municipio acompa-
ña a vecinas y vecinos durante la 
presentación de los requerimien-
tos en una misma ventanilla, así 

300 CONSULTAS FUERON ATENDIDAS EN LA 
PRIMERA JORNADA DE LA VENTANILLA ÚNICA

RÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDE

como realizar consultas, evacuar 
dudas, agilizar y simplificar el 
proceso administrativo tendien-
tes a acceder a créditos de hasta 
$4.900.000 y con tasa cero de inte-
rés. 

Al respecto, el secretario de Go-
bierno, Gastón Díaz, detalló que, 
“desde el Municipio, apostamos a 
que los y las vecinas se inscriban 
porque por cada vecino implica un 
ingreso a la ciudad de 5 millones 
de pesos. Si se anotan 100 vecinos 
son 500 millones de pesos que se 
inyectan a la economía local y, si 
se llega al objetivo de 500 veci-
nos inscriptos, estamls hablando 
de 2500 millones de pesos que 
dan solución habitacional, gene-
ra empleo, motoriza la economía, 
dinamiza el comercio y esa es la 
apuesta fuerte que ha hecho el In-
tendente”. 

La atención a través de la “Ven-
tanilla Única” se lleva adelante 
desde la Secretaría de Gobierno 
del Municipio.
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En el marco del doceavo aniversario de la creación de Servicio Penitenciario Provincial, la ministra de Gobierno, Justicia y 
Derechos Humanos, Adriana Chapperón, junto con su par de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo y el secretario de 
Enlace con las Fuerzas de Seguridad, José Díaz participaron del evento que se realizó en la unidad penitenciaria Nº 1 de Río 
Grande.

En el nuevo aniversario, la mi-
nistra Chapperón, titular de la car-
tera que tiene a su cargo el Servicio 

ACTO POR LOS 12 AÑOS DEL SERVICIO 
PENITENCIARIO 

RÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDE

Penitenciario, destacó el trabajo 
realizado desde el comienzo de la 
gestión y comento que “En un día 

tan especial para todo el servicio 
desde el Gobierno de la provincia 
y desde el ministerio que estoy a 
cargo sepan que cuentan con todo 
el apoyo para continuar trabajando 
en conjunto”.

En ese sentido Chapperón resal-
tó que “desde el comienzo de la ges-
tión trabajamos incansablemente 
para mejorar todas las condiciones 
del servicio, entre ellas la recupera-
ción del salario que se encontraba 
en una situación acuciante y logra-
mos brindar el ítem penitenciario 
por el cual se venía reclamando”.

“Nos ha preocupado, siempre la 
capacitación del personal, hemos 
firmado convenios, con el Supe-
rior Tribunal de Justicia de la pro-
vincia para la capacitación en Ley 
Micaela, porque la capacitación 
en Ley Micaela implica un trabajo 
en conjunto y concientización que 
debemos llevar adelante” agregó la 
ministra.

En relación con las capacitacio-
nes, la funcionaría también resaltó 
que “hemos firmados convenios 
con prácticamente con todos los 
ministerios de la provincia para po-
der llevar adelante los talleres para 
las personas que se encuentran pri-
vados de la libertad para la reinser-
ción social que es sin duda la tarea 
mas loable que tiene para hacer y 
brindar a los demás”.

Por último, Chapperón enfati-
zo el trabajo con el ministerio de 
Obras y Servicios Públicos te la 
provincia y su articulación con la 
cartera nacional para la construc-
ción de la penitenciaria de Ushuaia 
y declaró “estamos llevando ade-
lante la planificación de una nueva 
penitenciaria para Ushuaia, que a 

diferencia de Río Grande tiene un 
problema edilicio muy grave, es-
peremos que el próximo año poda-
mos decir que es un hecho y esta-
mos transitando el camino”.

Por su parte el director del Ser-
vicio Penitenciario, Claudio Cano-
vás destacó el apoyo por parte del 
ministerio de gobierno y la tarea 
realizada en el marco de la pande-
mia y los logros que tuvo la insti-
tución desde el comienzo de esta 
gestión “hemos logrado concretar 
diversos proyectos tanto edilicios 
como de capacitación para el per-
sonal y para los internos” y agregó 
“Las refacciones del sistema de in-
cendio de la unidad de Río Grande, 
la instalación de gas y refacciones 
en los talleres de Ushuaia se han 
logrado gracias al apoyo y al traba-
jo articulado con todos los actores 
intervinientes”.

“También pudimos comenzar 
con la carrera penitenciaria en la 
provincia, con una fuerte base con 
relación a perspectivas de genero 
y derechos humanos, un anhelo 
que teníamos de hace tiempo para 
lograr que nuestros jóvenes no su-
fran el desarraigo de viajar a estu-
diar fuera de la provincia” concluyo 
Canovás.

Luego de las alocuciones de la 
ministra y el director se entregaron 
reconocimientos a la labor desta-
cada a distintos agentes del Servi-
cio Penitenciario de la Provincia de 
Tierra del Fuego.

Del evento, también partici-
paron representantes de distintas 
fuerzas de seguridad, como así 
también funcionarios de distintos 
juzgados, tanto provinciales como 
federales.
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Así lo manifestó la Secretaria de 
Economía Popular del Ministerio de 
Desarrollo Humano de la provincia, 
Cecilia Rojo, al hacer un balance sobre 
las acciones que vienen desarrollando 
desde el área en acompañamiento a 
las emprendedoras y los emprendedo-
res locales.

En este sentido, Rojo manifestó 
que “la Secretaría de Economía Po-
pular finalizó el mes de octubre con 
distintas actividades, capacitaciones y 
ferias, entre otras acciones, destinadas 
a las y los emprendedores locales, aso-
ciaciones, cooperativas y trabajadores 
de la economía popular”.

“Una de las herramientas más fun-
damentales del área fue el programa 
Progreso –continuó-, que aún sigue 
vigente y a la fecha llevar registrado 
alrededor de 13 mil beneficiarios que 
accedieron a los subsidios de subsis-
tencia y asociaciones, cooperativas y 
mutuales a los subsidios de capitaliza-
ción y recuperación”, informó.

A su vez, recalcó que “esta política 
pública posibilita detectar distintas 
necesidades del sector que van más 
allá de la asistencia económica”, al 
tiempo que agregó: “en este marco se 
realizaron distintas capacitaciones de 
fortalecimiento, como por ejemplo 
¿Querés conocer cómo conformar 
una cooperativa?, en la que participa-
ron más de 100 interesados en toda la 

Así lo confirmó el Director de Ma-
nejo de Recursos Ícticos Continenta-
les, Carmelo Sánchez en referencia a 
los sectores donde, por motivos de 
preservación del recurso, la tempo-
rada arrancará después.

Río Palacios, Río Milna, Río Tuer-
to, Río Turbio y Arroyo Subiabre, son 
los cursos de agua donde, como me-
dida de preservación, la temporada 
de pesca comenzará el 1 de enero de 
2022.

Al respecto, Sánchez especificó 
que la medida preventiva se toma 
debido a que “en casi todos los ríos 
que terminan en el Lago Fagnano 
predomina una especie de trucha, la 
arcoíris, que estamos justamente en 
fecha de desove y por ello la tempo-
rada dará comienzo más tarde”. 

Además, el Funcionario agregó 
que “debido a que tenemos 3 espe-
cies de truchas en la provincia y las 
tres tienen distintas fechas de deso-
ve, hay distintos ambientes que co-
mienza en una fecha la temporada y 
otros en otra”.

Respecto a los sacrificios, el di-
rector del área de recursos ícticos 
continentales aseguró que “en la 
zona norte, para ser más específi-
cos, el lugar habilitado para llevarse 
una pieza por persona con permiso 
es el Río Chico, después en la zona 
centro tenemos el Lago Fagnano; las 

provincia”.
Asimismo, la titular de Economía 

Popular dijo que “esta capacitación se 
llevó a cabo con el objetivo de fomen-
tar la conformación de este tipo de 
organizaciones como herramientas 
para la generación de empleo genui-
no” y que “la Secretaría de Economía 
Popular es órgano competente ante el 
INAES”.

Por otro lado, recordó que “en 
articulación con la Subsecretaría de 
Juventudes, se llevaron a cabo distin-
tos encuentros de Emprender TDF 
Juventudes, brindando un espacio de 
comercialización para potenciar a las 
juventudes emprendedoras”.

“Como cierre se llevó a cabo el pri-
mer taller sobre Monotributo Social, 
el cual estuvo a cargo de los referentes 
del CDR del Ministerio de Desarrollo 
Social de la Nación”, añadió, y subra-
yó que “esta capacitación también 
está programada para las ciudades de 
Río Grande y Tolhuin”. 

Finalmente, la funcionaria desta-
có que “es la decisión política de esta 
gestión brindar herramientas concre-
tas de acompañamiento al sector” y 
concluyó: “vamos a continuar en este 
camino generando en territorio y lle-
vando las distintas propuestas y ac-
ciones para fortalecer a la economía 
provincial”.

características de estos lugares están 
dadas por las especies, así que trata-
mos indicar que en casi toda la pro-
vincia la modalidad es pesca y devo-
lución, debido a que nuestros ríos 
vienen siendo muy castigados por la 
presión de pesca”. 

En relación a los controles e ins-
pecciones de pesca, Sánchez co-
mentó que “este fin de semana, que 
hubo muy buen tiempo y que mu-
cha gente se volvió al campo, arran-
camos con casi 20 inspectores en 
toda la provincia y se fiscalizaron a 
350 personas; por suerte fueron muy 
poco los casos en los que la gente no 
tenía permiso”.

El funcionario recordó que en 
caso de necesitar realizar una de-
nuncia “se pueden contactar con no-
sotros por medio de Defensa Civil, 
Gendarmería o a la Policía, cualquie-
ra de ellos tiene nuestro contacto; 
sino, estamos lanzando nuestro mail 
que es pescacontinentaltdf@gmail.
com, para cualquier tipo de denun-
cias”. 

“Nosotros estamos trabajando en 
la normativa porque, a la Ley hay que 
ayornarla, han cambiado los tiem-
pos y las modalidades, esto de las re-
des sociales también ayuda a poder 
controlar mejor, es por eso que esta-
mos trabajando en la normativa para 
poder cambiarla” concluyó.

ECONOMÍA POPULAR

“ES UNA DECISIÓN POLÍTICA BRINDAR 
HERRAMIENTAS A EMPRENDEDORES”

PROVINCIALES

EL 1 DE ENERO COMIENZA LA 
TEMPORADA DE PESCA EN LOS RÍOS 
qUE DESEMBOCAN EN EL FAGNANO
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Durante el inicio, el titular 
de la cartera económica dio la 
bienvenida a las y los profesio-
nales de abogacía de la Admi-
nistración Pública Provincial, 
destacando que “esta jornada es 
un paso más que se da con la in-
tención de seguir fortaleciendo 
las capacidades de las trabaja-
doras y los trabajadores del Es-
tado”.

En ese sentido, entendió que 
“las y los funcionarios que asu-
men responsabilidades del or-
den político en distintas etapas 
de un Gobierno son circuns-
tanciales, pero quienes perma-
necen y construyen al Estado 
provincial, son ustedes y todos 
aquellos que forman parte de la 
planta estable”.

“El desafío que nos impusi-
mos desde el Ministerio de Fi-
nanzas Públicas, es brindar las 
capacidades para que puedan 
desarrollarse, con las compe-
tencias necesarias, cada día 
más, pensando que día a día las 
cuestiones que enfrentan pue-
den solucionarse si trabajan en 
conjunto y aspirando a una for-
mación que nos haga enorgulle-
cer de lo que brindamos” valoró 
Fernández.

Finalmente, reiteró la im-
portancia de capacitarse, en-
fatizando que “la formación es 

GOBIERNO LLEVÓ ADELANTE LA JORNADA ABOGACÍA 
PÚBLICA Y DERECHOS HUMANOS
La apertura estuvo a cargo del Ministro de Finanzas Públicas, Guillermo Fernández y contó con la participación del Director 
de la Escuela del Cuerpo de Abogados del Estado Nacional, Guido Croxatto.

FINANZAS PÚBLICAS

esencial para brindar mejores 
servicios y bienes públicos, ne-
cesitamos un cuerpo estable de 

profesionales bien remunera-
dos y bien formados”.  

Por su parte, el Director de la 

Escuela del Cuerpo de Aboga-
dos del Estado Nacional, Guido 
Croxatto, precisó que “a jornada 
tuvo como principal eje, deba-
tir cuáles son las problemáticas 
que enfrentan los abogados que 
trabajan en la órbita del Esta-
do”.

A su vez, remarcó que “sobre 
todo, a partir de esta jornada y 
de las tareas que desarrolla la 
Escuela de Abogados del Estado 
Nacional, ver de qué manera ge-
neramos herramientas nuevas 
que nos permitan buscar solu-
ciones diferentes para los pro-
blemas que tenemos desde hace 
mucho tiempo y no estamos lo-
grando solucionar”.

Entre las ponencias que se 
debatieron se destacaron: “La 
ética y el ejercicio de la aboga-
cía estatal”; “La relevancia del 
dictamen jurídico en la con-
tratación pública”; “El plazo 
razonable y el procedimiento 
administrativo electrónico” y 
“Jerarquización de la abogacía 
pública”.

De la jornada participó la 
ministra de Educación Cultu-
ra Ciencia y Tecnología, Analía 
Cubino; integrantes del Minis-
terio de Finanzas Públicas y del 
Ministerio Jefatura de Gabinete, 
como así también abogados y 
abogadas de la Administración 
Pública Provincial.
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Por tal motivo y una vez recep-
cionado el PIN, los beneficiarios o 
adultos responsables deberán pre-
sentarse en los cajeros habilitados 
como Punto Efectivo con el número 
PIN y su número de DNI para pro-
ceder al cobro.

El Código PIN consta de ocho 
dígitos. Una vez recibido, tiene una 
validez de siete (7) días corridos. 

CÓMO ES EL MÉTODO DE PAGOS DE BECAS 2021
El Consejo Provincial de Becas del Ministerio de Educación de la provincia informa a todos los becados y becadas del año 
2021 que a partir del día 2 de noviembre estarán recibiendo a través de sus números telefónicos un código PIN, con el cual 
podrán acceder al cobro de la primera cuota de las Becas Académicas 2021 a través de los “Punto Efectivo” de la red Link.

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

Una vez en el cajero, deberán pre-
sionar la opción “extracción” o “re-
tiro efectivo”, introducir el código 
PIN y luego su número de DNI. De 
esta manera, podrán retirar el mon-
to total efectivo en una sola transac-
ción. Cabe señalar que cuentan con 
tres oportunidades antes de blo-
quear el PIN.

Los montos correspondientes a 

esta primera cuota, varían según el 
nivel. Para Nivel Inicial el monto co-
rresponde a mil pesos, para el Nivel 
Primario 2 mil pesos, Secundario 3 
mil pesos y para el Nivel Superior, 4 
mil pesos.

Los cajeros automáticos de 
“Punto Efectivo” en la provincia, 
son los siguientes:

USHUAIA: San Martin 396, Kua-
nip 850, Teodoro Mendoza 50 (640 
viviendas) y Cristina Alkan 2250 
(Comisaría Andorra)

RÍO GRANDE: San Martín 193, 
Tolhuin 272 (Margen Sur), José Fi-
nocchio 1149 (Terminal de Ómni-
bus) y Carlos Pellegrini 206 (Chacra 
II)

Aquellos estudiantes que residan 
fuera de la provincia podrán realizar 
la extracción del monto correspon-
diente, en el punto efectivo más cer-
cano a su domicilio. Puede encon-
trarlo en el siguiente link: 

www.redlink.com.ar/buscador.
html

Para más información, pueden 
comunicarse al Consejo Provincial 
de Becas de 9 a 16 horas a los si-
guientes teléfonos: (2964) 525414 
(sólo WhatsApp) / (2964) 444261 
(Rio Grande) / (2901) 421806

(Ushuaia) o a través del correo 
electrónico inscripcionesbecas-
cpb2020@gmail.com

 

El Gobernador Gustavo Melella 
junto a la Ministra de Salud, Judit 
Di Giglio, encabezaron vía zoom la 
apertura de las actividades en Tie-
rra del Fuego por el mes azul de la 
Diabetes.   

El lanzamiento coincidió con 
el Día Latinoamericano de Pre-
vención y Concientización de Pie 
Diabético, en cuyo marco el Comi-
té de Pie Diabético de la Sociedad 
Argentina de Diabetes presentó la 
creación de la app Calculadora de 
Clasificaciones.

Las actividades en Tierra del 
Fuego son organizadas desde el 
Programa Provincial de Control de 
Diabetes y el servicio de Diabetes 
y Metabolismo del Hospital Regio-
nal Río Grande, a cargo de la doc-
tora Ana Parada.  

El mandatario felicitó al equi-
po de salud “por todo el trabajo 
que se hace”, y se comprometió a 
“acompañarlos desde la Provincia 
en toda esta campaña”.

El Gobernador comentó que 
su padre decía que la Diabetes “es 
una enfermedad silenciosa, que 
tanto daño hace y que nos damos 
cuenta cuando nos descuidamos”, 
y por eso destacó que “es muy im-
portante toda campaña de con-
cientización, tanto para quienes la 
transitamos como para el resto de 
la población”.

La doctora Ana Parada detalló 
que “el primero de noviembre da-
mos inicio al mes azul de la diabe-
tes”, y adelantó que “hay activida-
des programadas para todo el mes 

y las vamos a ir anunciando para 
que la gente se vaya enterando”. 

“Para todos los que nos dedi-
camos a atender pacientes con 
Diabetes, noviembre es un mes 
muy especial”, dijo la profesional, 
y agregó que “el 14 de noviembre 
celebramos el Día Mundial de la 
Diabetes”.

El Día Mundial de la Diabetes 
fue creado en 1991 por la Orga-
nización Mundial de la Salud y la 
Federación Internacional de la 
Diabetes. En 2006, con la aproba-
ción de las Naciones Unidas, se 
convirtió en un día oficial. Se cele-
bra cada año el 14 de noviembre, 
aniversario del nacimiento de Sir 
Frederick Banting, quien descu-
brió la insulina junto con Charles 
Best en 1922.

Parada destacó que “es una de 
las campañas más importantes 
de concientización en el mundo, 
con la participación de 165 paí-
ses”, y contentó que “el lema del 
Día Mundial de la Diabetes 2021 es 
“Acceso a la atención de la diabe-
tes””.

“Más allá de este mes, todo el 
año hay que hacer campañas de 
concientización”, consideró la 
especialista, y explicó que la Dia-
betes “es una enfermedad que no 
podemos descuidarla ni dejar de 
tenerla en cuenta porque desde 
1980 el número de personas con 
diabetes en el mundo casi se ha 
cuadruplicado y solamente en el 
año 2017 mato a 4 millones de per-
sonas”.

APERTURA DE 
ACTIVIDADES POR EL MES 
AZUL DE LA DIABETES

PROVINCIALES
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“Esta bicisenda financiada por 
el gobierno nacional llevará por 
nombre “Pensar Malvinas” y corre-
rá desde el ingreso a la ciudad, por 
la ruta nacional Nro. 3 hasta el Poli-
valente de Arte, a lo largo de toda la 
Av. Héroes de Malvinas”, adelantó el 
Intendente, en un acto compartido, 
vía zoom, con el Ministro de Trans-
porte de la Nación, Alexis Guerrera 
y el Director Nacional de Desarrollo 
de Obras, Francisco Echarren.

Participaron del lanzamiento la 
legisladora Victoria Vuoto, la conce-
jala Laura Avila, el concejal Gabriel 
De la Vega y por el Ejecutivo muni-
cipal quienes conducen las áreas 
involucradas en llevar adelante el 
proyecto, como son el secretario de 
Medio Ambiente y Desarrollo Sus-
tentable Mauro Pérez Toscani, la se-
cretaria de Planificación e Inversión 
Pública, Gabriela Muñiz Siccardi y 
la secretaria de Hábitat y Ordena-
miento Territorial Lorena Henriques 
Sanches. También estuvo presente 
el colectivo ‘Bicisendas Ushuaia’ y 
distintos grupos de ciclistas.

La obra de la bicisenda “Pensar 
Malvinas” va a requerir una inver-
sión total de $221.820.382 y desde 
el área municipal de Planificación, 
Muñiz Siccardi aseguró que “es un 

PRIMERA ETAPA DEL PROYECTO DE BICISEND AS 

trabajo llevado adelante por el 
área de estudios y proyectos de la 
Secretaría, con un gran acompa-
ñamiento por parte del Ministerio 
de Transporte, donde se presentó 
este trayecto de casi 6 kilómetros;  
una bicisenda de hormigón con 
señalización, iluminación y con 
pintura adecuada para poder tener 
la visibilidad de noche”.

La funcionaria adelantó que a 
fines de este mes será el llamado a 
licitación para poder iniciar la obra 
en la presente temporada. La obra 
incluye los movimientos de suelo, 
los retiros y demoliciones, la pavi-
mentación, señalización, y todo el 
equipamiento urbano necesario.

El proyecto que inicia con la 
primera etapa ‘Pensar Malvinas’ 
continuará luego atravesando la 
ciudad y conectándose con el pa-
seo costanero para luego avanzar 
de forma capilar por las calles y 
circuitos interiores. “Esta prime-
ra etapa va a ser  financiada por 
el Ministerio de Transporte de la 
Nación, y se integra al plan inte-
gral de movilidad sostenible, del 
que también participa la Secreta-

El Intendente Walter Vuoto presentó en la Casa de la Mujer la primera etapa del proyecto de Bicisendas “Pensar Malvinas”, 
que va a requerir una inversión total de $221.820.382.

ría de Medio Ambiente y Desarrollo 
Sostenible; la Secretaría de Hábitat 
y Ordenamiento Territorial, UISE, 
la Dirección de Transporte, el IMD, 
junto al gobierno nacional”, contó 
el mandatario municipal.

El secretario de Medio Ambien-
te de la ciudad, Lic. Pérez Toscani 
destacó “el trabajo muy importan-
te de la Secretaría de Planificación 
que realizó el diseño de la ciclovía 
y pudimos integrar a este sistema 
de movilidad sostenible que es-
tamos planificando, que no solo 
contempla bicisendas y ciclovías, 
sino la mejora de todo el transporte 

USHUAIA

público como ya viene haciendo la 
empresa UISE, ampliando la presta-
ción de servicios y tratando de crear 
una inter-modalidad entre el uso 
del sistema de transporte de pasa-
jeros y las bicisendas y todo lo que 
tiene que ver con la peatonalidad a 
lo largo de toda la ciudad”.

“Desde el área de Ambiente, lo 
pensamos como una medida de mi-
tigación de los gases de efecto inver-
nadero: con cada bicicleta sacamos 
un auto de la calle y bajamos el im-
pacto a nuestro planeta”, dijo Pérez 
Toscani. 

Por su parte, Osvaldo Estévez de 
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El jefe de Gabinete de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Mario 
Daniele, se refirió al primer en-
cuentro en el marco del análisis 
del proyecto de Presupuesto 2022 
del Ejecutivo municipal.

“Tratamos de presentar un 
presupuesto tomando los recur-
sos y prosperando una leve y sos-
tenida reactivación económica 
que se ve en la ciudad”, dijo Da-
niele por FM Masters.

El funcionario se refirió a la 
reunión con los ediles, donde se 
pudo presentar un presupues-
to “con una fuerte inversión en 

 

El crucero «National Geographic 
Endurance» arribará el próximo do-
mingo a Ushuaia, con lo que se inau-
gurará la temporada de turismo en 
estos grandes buques en Tierra del 
Fuego tras 19 meses de inactividad por 
la pandemia de Covid-19.

Los 120 pasajeros que abordarán 
la embarcación en la capital fueguina 
llegarán a la ciudad vía aérea el lunes 
8, un día antes de la fecha de zarpada 
hacia el continente antártico.

Desde el arribo de los turistas al ae-
ropuerto Islas Malvinas, de Ushuaia, 
hasta el momento en que embarquen 
en el crucero, se cumplirán una serie 
de reglas que comprenden el tipo de 
transporte, el número de personas por 

‘Ciclistas Autoconvocados’ expresó 
que se trata de “un puntapié inicial, 
ya que este gobierno ha tomado la 
posta de algo sobre lo que veníamos 
trabajando y presentando proyec-
tos. Hoy es un día muy feliz para los 
ciclistas si esto se cristaliza”.

“Esta es una primera etapa de 6 
km que cuenta con el apoyo de Na-
ción y es todo en pos de fomentar el 
uso de medios que no atenten con-
tra la naturaleza y el ecosistema. Se 
trata de una movilidad sustentable, 
es lo que hay en el mundo y hay que 
respetar acá. Ushuaia tiene que ser 
una ciudad pionera en respetar es-
tos conceptos”, aseguró Estévez. “Es 
un día de mucha alegría para los ci-
clistas de la ciudad. La mayoría no lo 
sabe, pero ahora ya hay un compro-
miso del intendente para juntarnos 
con todos los ciclistas para aportar 
nuevas ideas al proyecto”.

El intendente Vuoto expresó que 
“de este trabajo participativo con 
toda la sociedad, y del trabajo téc-
nico, serio y responsable de la Se-
cretaría de Planificación e Inversión 
Pública surge este proyecto que 

será financiado por el Ministerio de 
Transporte de la Nación”.

Agradeció “a todos los que han 
participado de este proceso con 
compromiso y con verdadero amor 
por nuestra ciudad”. “Esta es la úni-
ca forma de hacer políticas públi-
cas que transformen la realidad de 
nuestro pueblo. Gracias a todas las 
organizaciones que nos acompañan 
y que han colaborado en pensar y 
en planificar esa ciudad con la que 
soñamos. Gracias a todos los fun-
cionarios y a los equipos técnicos y 
de profesionales que trabajaron en 
este proyecto”. 

Agradeció también especial-
mente al Gobierno nacional, “al Mi-
nisterio de Transporte de la Nación, 
que va a otorgar el financiamiento 
para que esta obra sea una realidad 
y al Ministerio de Medio Ambiente y  
Desarrollo Sostenible de la Nación, 
por el acompañamiento y por el tra-
bajo codo a codo para pensar, pla-
nificar y construir esa ciudad más 
amigable con el medio ambiente, 
más sostenible y más humana con 
la que soñamos”.

obras públicas en lo que tiene 
que ver con la pavimentación y 
hay distintos programas que tie-
nen que ver con la calidad edu-
cativa que propuso el Ejecutivo 
como generar su instituto para 
formar a docentes además im-
plementó el Programa Filomena 
Grasso”.

“Este es el Municipio que me 
gusta a mí, que ha tomado la 
magnitud de hacerse cargo de 
todo lo que pase en la ciudad, no 
solo se limita a levantar la basu-
ra, tapar los baches o arreglar los 
parques y jardines”, concluyó.

USHUAIA

“EL MUNICIPIO HA TOMADO 
LA MAGNITUD DE HACERSE 
CARGO DE TODO LO qUE 
PASE EN LA CIUDAD” grupo y la manipulación del equipaje, 

entre otros aspectos, según surge del 
texto de los procedimientos autoriza-
dos para el desarrollo de la actividad.

Una de las reglas estipula que «los 
traslados (hacia el puerto) deben ser 
directos sin paradas intermedias ni 
contacto con terceras personas. Solo 
deberán realizarse con el chofer y un 
guía de turismo, de ser necesario».

El documento aclara que todo 
esto se hará «respetando distancia-
miento y con las medidas de higie-
ne propuestas por los protocolos de 
transporte» y que «bajo ningún con-
cepto se permitirá la circulación de 
pasajeros por el muelle o las instala-
ciones de la institución».

USHUAIA

EL CRUCERO NATIONAL 
GEOGRAPHIC ENDURANCE 
ABRE LA TEMPORADA
ESTE DOMINGO
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En el marco de la Asamblea Anual de más de 200 delegados, que se realizó el pasado fin de semana, se llevó adelante la 
aprobación de la memoria y el balance de gestión, así como de todo el ejercicio anual de la institución, y se votaron a las 
autoridades al frente de la misma.

La Asamblea contó con el acom-
pañamiento y el apoyo de las auto-
ridades nacionales de la Federación 
Argentina de Cooperativas de Elec-
tricidad para la confirmación de 
Santiago Barrientos como Presiden-
te de la Cooperativa Eléctrica. 

Durante las horas de debate, los 
distintos delegados fueron toman-
do la palabra para destacar los im-
portantes logros de la gestión en el 
último año que permitió no solo el 
interconectado eléctrico virtual de 
la provincia, si no además el sanea-
miento de la deuda que la institu-
ción mantenía con Camuzzi, pro-
ducto de las políticas tarifarias de 
energía que implementó el gobier-
no nacional y del congelamiento de 
las tarifas en el plano provincial. 

Santiago Barrientos agradeció a 
todos los delegados presentes y des-
tacó “que los logros son frutos del 
trabajo en equipo, en el que cada 
uno tiene una función esencial e 
imprescindible, desde los operarios, 
técnicos, el personal de administra-
ción, los síndicos, los delegados, los 
ingenieros, los electricistas matri-
culados. Todos y cada uno son artí-
fices de lo que hemos logrado”. 

“Hemos vivido un año de gran-
des desafíos, como cuando debi-
mos enfrentar las dificultades en 

SANTIAGO BARRIENTOS FUE CONFIRMADO AL FRENTE 
DE LA COOPERATIVA ELÉCTRICA POR UNANIMIDAD

la provisión del servicio eléctrico 
producto de la afectación del motor 
de la turbina principal, que requirió 
del acompañamiento del gobierno 
provincial, a quienes agradecemos, 
para poder recomponer el parque 
generador de electricidad comple-
to”, expresó Barrientos.

En cuanto a los grandes logros de 
la gestión, Barrientos destacó “la in-
auguración del crematorio de la ciu-
dad, que fue tan necesario en esta 
pandemia, la incorporación de la 
provincia al interconectado eléctri-
co virtual en un trabajo en conjunto 
con los intendentes, la provincia y la 
Nación y el saneamiento de la deu-
da que se mantenía con Camuzzi”.

Asimismo, valoró “la implemen-
tación de la Ley de electrodepen-
dientes, y todo el trabajo de respon-
sabilidad social empresarial que la 
Cooperativa Eléctrica lleva adelante 
con distintas organizaciones de la 
vida social de nuestra ciudad, y es-
pecialmente con nuestro querido 
Hospital Regional de Río Grande”.

Hacia el futuro, Santiago Ba-
rrientos explicó que “ya se está tra-
bajando con el Secretario de Ener-
gía de la Nación, Dario Martínez, en 
las obras de infraestructura energé-
tica para poder acompañar el creci-
miento que se viene en los próximos 

 

LA POLICÍA INTERVINO EN UNA 
OCUPACIÓN DE UNA CHACRA

Cerca de las 9 de la mañana de 
este martes, hubo una denuncia 
sobre dos personas que tendrían 
la intención de ocupar un terreno, 
ubicado en Soldados desconoci-
dos al 1500.

Después de una larga charla, 
donde la policía les explicó de la 
ilegalidad de la acción, desistie-
ron. “Estaban dentro del terreno, 
en preparativos para ocupar”, dijo 

Este viernes 5 y sábado 6 se rea-
lizará “Pueblos sin Fronteras”, por 
la cual distintas colectividades del 
mundo estarán presentando su acti-
vidad cultural y vendiendo sus comi-
das y bebidas regionales.

Más de 20 colectividades y ban-
das en vivo estarán desde las 20:00 
hasta las 24:00 hs. en el Playón de 
casa de Gobierno.

Este sentido, el secretario de Aná-
lisis de Políticas Públicas, Paulo Baiz, 

SE VIENE LA CELEBRACIÓN 
“PUEBLOS SIN FRONTERAS”

indicó que esta celebración incluye 
varias colectividades que están pre-
sentes en Tierra del Fuego. “Hay una 
decisión política de nuestro gober-
nador de abrir la casa para que nues-
tros ciudadanos puedan tener varias 
actividades y en cierta forma darle 
una actividad cultural a quienes nos 
visitan”, dijo en FM Masters.

“Alentamos a las familias a parti-
cipar, entiendo que la cultura es par-
te de la gestión”, concluyó.

RÍO GRANDE

el comisario Miguel Godoy por FM 
Del Pueblo.

“Siempre se trata de mediar y 
explicar la situación a la que se so-
meten, con las complicaciones que 
pueden llegar a tener”, explicó el 
policía.

“Es gente muy joven, de entre 20 
y 30 años de edad”, agregó. Ahora la 
justicia determinará si se constituye 
un delito y se continúa con la causa.

RÍO GRANDE

años para nuestra industria pro-
ducto de la ampliación del subre-
gimen de promoción industrial por 
el Presidente Alberto Fernández. Al 
ampliarse el futuro para nuestra in-
dustria, sabemos que tenemos que 
generar más energía para poder ser 
el motor de este crecimiento indus-
trial. Estamos orgullosos de lo que 
logramos y de los desafíos que te-
nemos por delante. Somos hombres 

y mujeres de trabajo y muy compro-
metidos con nuestra comunidad”.

Una vez finalizada la Asamblea, 
los directivos electos de la Cooperati-
va Eléctrica intercambiaron presen-
tes con las autoridades nacionales de 
la Federación Argentina de Coopera-
tivas de Electricidad. En ese marco, 
FACE hizo entrega de una placa con 
el reconocimiento a la Cooperativa 
“más austral del mundo

RÍO GRANDECOLECTIVIDADES
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Desde el Ministerio de Salud brindaron un nuevo informe de situación respecto de la pandemia de COVID-19 en la provincia 
y su evolución en la última semana.

Hasta la fecha hay un total de 
31.722 casos confirmados y 492 
pacientes fallecidos desde el co-
mienzo de la pandemia. Cabe 
remarcar que la diferencia en el 
número de fallecidos con el parte 
anterior responde a un reorde-
namiento de casos realizado por 
Nación. El último fallecimiento 
por COVID-19 en la provincia se 
produjo el 27 de septiembre de 
este año.

En la última semana se detec-
taron 2 casos nuevos en Ushuaia, 
1 en Río Grande y ninguno en 
Tolhuin.

Actualmente no hay pacientes 
internados en UTI en toda la Pro-
vincia.

Por otro lado, el número de 
altas desde el inicio de la pande-
mia asciende a 31.236.

Tierra del Fuego registra 3 ca-
sos activos hasta el momento.

Sobre el plan de vacunación 
que se lleva adelante, la Provin-
cia ha recibido 285.753 dosis de 
vacunas. Ya han sido aplicadas 

SE DETECTARON 3 NUEVOS CASOS POSITIVOS 
DURANTE LA ÚLTIMA SEMANA

COVID-19

245.059; 139.903 personas reci-
bieron la primera dosis de las 
cuales 104.014 recibieron ambas. 
Asimismo se aplicaron 1140 dosis 
adicionales y 2 vacunas de apli-
cación única. (Datos del Monitor 
Público de Vacunación actualiza-
dos a las 5:27 horas de esta ma-
ñana).

Respecto del modo de trans-
misión, el mayor porcentaje de 
casos se produce por transmi-
sión comunitaria o por contacto 
estrecho.

Salud reitera la importancia 
de mantener las medidas de hi-
giene y cuidados para disminuir 
contagios. Incluida la ventilación 
de ambientes; así como utilizar 
tapaboca-nariz, lavarse regular-
mente las manos, desinfectar las 
superficies y objetos de uso coti-
diano y respetar en todo momen-
to los protocolos establecidos.

Ante la aparición de síntomas 
se solicita llamar al 107 y mante-
nerse aislado.

En dichos espacios se brindarán servicios similares al CGP Padre Zink, tales como Rentas, Licencias de Conducir, Sube, 
Oficinas de Desarrollo social y de la Secretaría de la Mujer, una obra que atiende una demanda histórica de los vecinos del 
barrio.

Durante la mañana de este sá-
bado, el intendente de la ciudad, 
Martín Perez, y la secretaria de 
Planificación, Inversión y Servi-
cios Públicos, Silvina Mónaco; 
recorrieron junto a vecinos y ve-
cinas del barrio Malvinas Argen-
tinas y lugares aledaños, el pre-
dio donde se construirá un Salón 
de Usos Múltiples y un Centro de 
Atención Vecinal. 

En el lugar se brindarán servi-
cios similares al CGP Padre Zink, 
tales como Rentas, Licencias de 
Conducir, Sube, Oficinas de De-
sarrollo social y de la Secretaría 

RECORRIDA POR EL PREDIO DONDE ESTARÁ EL SUM Y CENTRO 
DE ATENCIÓN DEL B° MALVINAS ARGENTINAS

RÍO GRANDE

de la Mujer, logrando de esta ma-
nera resolver necesidades y acer-
car mucho más el Municipio a los 
y las vecinas del barrio y zonas 
cercanas. 

Cabe señalar que la obra ten-
drá un costo cercano a los 60 mi-
llones de pesos y será financiada 
íntegramente con fondos muni-
cipales.  

De esta manera, el Municipio 
de Río Grande atenderá una de-
manda histórica del lugar, eje-
cutando obras que los vecinos y 
vecinas del barrio esperaron du-
rante años.
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El concejal de Río Grande por el Frente de Todos-PJ habló sobre el cierre del Simposio “Puerto de Río Grande, por el 
desarrollo sostenible de una Provincia Bicontinental”. 

El evento, organizado por el Mu-
nicipio de Río Grande mediante la 
coordinación de recursos hídricos y 
costa atlántica y la subsecretaría de 
articulación con el sector privado e 
inversión, con impulso del Concejal 
Hugo Martínez , la ingeniera Ale-
jandra Portatadino y la legisladora 
Laura Colazo, agrupó en el mu-
seo Virginia Choquintel a expertos 
de distintas latitudes de la Nación 
que abordaron los fundamentos e 
implicancias de avanzar hacia un 
proyecto concreto de puerto para la 
ciudad de Río Grande. El evento fue 
declarado de interés municipal por 
el intendente Martín Perez.    

En la exposición Pablo Ibañez 
y Fabio Seleme se expresaron res-
pecto de relevancia política y social 
de este evento y de la iniciativa de 
avanzar en una nueva puesta en 
discusión del proyecto del puerto. 
Además, destacaron la influencia 
del mismo en la optimización de la 
cadena productiva de la Provincia y 
se solicitó la radicación del proyecto 
de puerto excavado (on shore) en el 
seno de la UTN.  

La ingeniera Alejandra Portata-
dino expuso acerca de la sosteni-
bilidad del proyecto y el impacto 
positivo que tendría un puerto en 
todo el entramado económico de la 
ciudad, con fuerte énfasis en los be-
neficios para la industria que vería 
sensiblemente abaratados sus cos-
tos logísticos.  

Seguidamente, expuso el Tte. 
De Fragata (RE) Julio Cesar Urien, 
quien abordó la cuestión geopolí-
tica haciendo foco en el desarrollo 
de los puertos en los alrededores de 
Tierra del Fuego (Malvinas y Puerto 
Williams) y la falta de articulación e 
integración de los puertos argenti-
nos. Respecto de ello, concluyó en 
que esta falta de articulación tiene 
vínculos con la política exterior de 
terceros países y no se trata de una 
situación fortuita sino del resultado 

“EL PUERTO ES VIABLE Y ES IMPRESCINDIBLE PARA LA NACIÓN”

de esas políticas, para lo cual plan-
teó la necesidad de un trabajo con-
junto de puertos patagónicos y de 
la cuenca del plata, a fin de crear un 
corredor marítimo que reivindique 
las posibilidades de la Argentina 
de ejercer su soberanía de manera 
efectiva, tanto desde el punto de 
vista territorial como desde el punto 
de vista de la independencia econó-
mica, considerando que el produ-
cido de nuestro país sale al mundo 
bajo condicionamientos de puertos 
extranjeros.

En ese mismo orden de cosas, 
expuso el ingeniero Horacio Tetta-
manti, cuya intervención versó so-
bre la necesidad de que se avance 
en el dragado del canal Magdalena 
en el río de la Plata a fin de inde-
pendizar las operaciones portua-
rias de Buenos Aires de la influencia 
del puerto de Montevideo, que hoy 
controla todo el tráfico de comercio 
exterior transportado por los ríos 
navegables de la Nación.

La segunda parte del encuen-
tro fue aperturada por el ingeniero  
Juan José Chiappino, quien trabajó 
en la construcción del puerto exca-
vado de Caleta Paula en Santa Cruz 
y consideró que dicho proyecto re-
sulta totalmente aplicable a la zona 
de caleta La Misión, situación que 
gráficó con diapositivas en las que 
quedó de manifiesto la absoluta si-
militud entre Caleta Paula en Santa 
Cruz y Caleta la Misión en Tierra del 
Fuego.   

 Al respecto, explicó paso a paso 
el derrotero a seguir para lograr con-
cretar ese proyecto en Río Grande y 
si bien supeditó el cálculo de costos 
a que se realicen estudios puntua-
les, señaló que en el caso de Caleta 
Paula se trató de una inversión de 
alrededor de 56 millones de dólares.   

Con la misma tónica, Denis Vi-
lardo, representante de los traba-
jadores de Astillero Río Santiago, 

La Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego, AIAS, a través de la 
Casa de las Artes da comienzo a un 
ciclo de encuentros virtuales donde 
artistas de la provincia y de la región 
dialogan acerca de su trabajo y los 
modos en que dialogan con el en-
torno en su obra.

En un trabajo articulado entre la 
Casa de las Artes y Frontera Galería 
de Arte, durante noviembre se reali-
zará “Prácticas artísticas en contexto 
/ Patagonia”, un ciclo de encuentros 
virtuales de cuatro episodios, en los 
que artistas de Tierra del Fuego y de 

COMIENZA EL CICLO DE ENTREVISTAS A ARTISTAS DE LA PATAGONIA
la Patagonia dialogarán acerca de su 
práctica, sus procesos de investiga-
ción y creación, y los modos en que 
emergen en su obra distintos aspec-
tos materiales, visuales y/o discursi-
vos propios del territorio patagónico.

El ciclo estará moderado por Ro-
mina Rastelli, quien desarrolla un tra-
bajo de curaduría de las obras de los/
as artistas que participan de cada epi-
sodio, construyendo puentes de sen-
tido, identificando aspectos comu-
nes, tejiendo conexiones entre obras, 
e invitando a transitar y a conocer la 
práctica personal de cada invitado/a 

UNIVERSIDAD

SIMPOSIO

comentó la capacidad técnica na-
cional para el desarrollo de la in-
dustria naval, afirmando que los 
astilleros de la Nación están en con-
diciones de diseñar y fabricar em-
barcaciones totalmente adaptadas 
a las necesidades de la ciudad, tan-
to en lo que respecta a actividades 
económicas como en lo referido a 
embarcaciones de defensa, patru-
llaje costero, búsqueda y rescate.

Finalmente, el ex director de la 
fundación Pro Antártida, Mariano 
Mémolli, detalló el estado actual de 
la cuestión antártica a nivel interna-
cional y el avance de intereses ex-
tranjeros en la zona, puntualizando 
en las acciones que vienen desarro-
llando los terceros países en lo que 
tiene que ver con el afianzamiento 
de infraestructura y el crecimiento 
del tráfico naval vinculado al turis-
mo y la investigación. En ese orden 
de cosas, comentó la instalación de 
puertos y aeropuertos ingleses en 
la Antártida y cómo la potencia del 
Norte busca constituir un corredor 
logístico antártico que incluye in-
fraestructura ubicada en las Islas 
Malvinas y Gerogias y Sandwich del 

Sur. Para ello, destacó los benefi-
cios de la ubicación de Río Gran-
de respecto de la ruta antártica, 
poniendo de relieve que el puerto 
de Ushuaia ha sido virtualmente 
bloqueado por el tratado de Paz y 
amistad con Chile en 1984.

 Finalizadas las exposiciones, el 
Concejal Hugo Martínez se refirió 
al evento señalando que “nos deja 
claro que cuando hablamos de un 
puerto para Río Grande no solo es-
tamos hablando de una cuestión 
posible y viable, sino que se trata 
de un proyecto necesario, tanto en 
términos económicos como de so-
beranía”.

“Nosotros desde este pequeño 
espacio venimos trabajando fuer-
temente en poner en discusión el 
puerto pese a la recepción a veces 
negativa de algunos que en base a 
la experiencia frustrada del pasado 
descreen de esta posibilidad”, dijo 
el edil y agregó, “la palabra de estos 
expertos nos pone ante proyeccio-
nes concretas y nos aleja de este 
mito que se ha construido acerca 
de la inviabilidad del puerto.”   

con mayor profundidad.
En el primer episodio participarán 

como invitadas Malala Lekander (Río 
Grande) y Maia Gattás Vargas (Barilo-
che), quienes abordarán, entre otros 
temas, las fronteras, la construcción 
del paisaje, la naturaleza, el trabajo a 
partir de la geografía y del habitar, y 
algunas relaciones posibles entre arte 
y ciencia.

Los episodios se transmitirán por 
el canal de Youtube de Casa de las Ar-
tes UNTDF todos los viernes a las 19 
hs, a partir del viernes 5 de noviem-
bre.
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En el encuentro de la Federación Argentina de Cooperativas Eléctricas (FACE) que tuvo lugar el 29 de octubre en la sede del 
Hotel Tribeca de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, se realizó la elección de las autoridades del Consejo de Administración 
para el siguiente año 2022. 

Se trata de los reconocimientos 
aprobados en la última sesión ordi-
naria por el Concejo Deliberante de 
Ushuaia que destacan la realización 
de la Fiesta Provincial de la Trucha 
como así también las actividades 
para niños y niñas que imparte la 
Escuela Provincial de Pesca Depor-
tiva.

Este martes, en la Presidencia del 
Concejo Deliberante de Ushuaia, el 
concejal Juan Carlos Pino hizo en-
trega de declaraciones de interés 
municipal al Club de Mosca Depor-
tiva Austral.

Erick Chacón y Martín Nicolás 
Maffioli, presidente y secretario de 
la institución, respectivamente, re-
cibieron la distinción. La misma 
había sido aprobada en la última 
sesión ordinaria del Parlamento 
Municipal declarando de interés 
municipal la Fiesta Provincial de la 
Trucha, que se realizará en febrero 
próximo, como así también las ac-
tividades para niños y niñas que se 
imparten en la Escuela Provincial de 
Pesca Deportiva.

PINO ENTREGÓ DECLARACIONES DE INTERÉS 
AL CLUB DE MOSCA DEPORTIVA AUSTRAL

La Fiesta Provincial de la Trucha 
está prevista para el año que viene y 
es un evento que rinde culto a este 
preciado recurso natural para la ac-
tividad deportiva y alimenticia, con-
tribuyendo a su conservación desde 
todos los sectores de la comunidad.

Erick Chacón agradeció al con-
cejal Pino por darles la posibilidad 
de seguir con la fiesta provincial de 
la trucha que desde hace años no se 
realiza y agradeció asimismo que 
se pondere el trabajo de la Escuela 
Provincial de Pesca con Mosca para 
Niños y Niñas que es pionera en 
todo el país. Las actividades de esta 
escuela constituyen “una forma de 
educar para la vida, favoreciendo el 
desarrollo de valores, el cuidado y 
respeto por el medio ambiente”.

El presidente del Concejo Deli-
berante valoró la labor diaria que 
realizan quienes están comprome-
tidos con esta disciplina e hizo hin-
capié en que a través de la misma 
se eduque a los más pequeños en el 
cuidado de los recursos naturales.

RÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDEUSHUAIA

 

VON DER THUSEN DESTACÓ EL 
TRABAJO DEL PERSONAL DEL 
SERVICIO PENITENCIARIO

El presidente del Concejo De-
liberante, Raúl von der Thusen 
participó, este jueves, del acto en 
el que se conmemoró el 12 Ani-
versario de la creación del Servicio 
Penitenciario de Tierra del Fuego, 
donde entregó una plaqueta de 
reconocimiento al personal desta-
cado de la institución, junto a los 
concejales Javier Calisaya, Diego 
Lassalle y Walter Campos.

El presidente del Concejo De-
liberante valoró el trabajo que lle-
van adelante los agentes peniten-
ciarios de la provincia y señaló que 
se trata de “una novel institución 

En octubre, Camuzzi lanzó su 
concurso federal “Energía Itine-
rante Fotografía”, con el objetivo 
de fomentar la cultura local. En 
esta oportunidad, Ushuaia fue una 
de las cuatro ciudades elegidas 
para participar, además de La Pla-
ta, Santa Rosa y Neuquén.

“El concurso Energía Itinerante 
Fotografía busca artistas de distin-
tos puntos del país.”, comentó Ro-
drigo Espinosa, Gerente de Rela-
ciones Institucionales de Camuzi 
a FM MASTER´S. “En esta opor-
tunidad, se busca que compitan 
artistas de cuatro localidades de 
Argentina.”

En el concurso se recibieron 
450 inscripciones, de las que se se-
leccionaron las 9 mejores fotos de 
cada ciudad.

El próximo paso es elegir dos 
fotografías por ciudad para par-
ticipar de la siguiente etapa. Para 
ello, “En el Instagram de Camuzzi 
(@CamuzziGas) están las 9 fotos 
de los artistas de Ushuaia para 
que el público vote y elija.”, ex-
plicó Espinosa. Con respecto a la 

ARTISTAS DE USHUAIA 
PARTICIPAN DEL CONCURSO 
“ENERGÍA ITINERANTE 
FOTOGRAFÍA”

votación, indicó que: ”A partir de 
mañana (miércoles) y hasta las 
12:00 pm del viernes pueden darle 
´Me gusta´ a la foto al artista que 
prefieran”. Una vez finalizado ese 
horario, los dos artistas que más 
votos obtuvieron de cada ciudad, 
participarán en una gran semifinal 
a fines de noviembre.

El objetivo es lograr un único 
representante por cada ciudad. 
Luego, los participantes viajarán 
el 17 de diciembre a Buenos Aires, 
para la final.

En cuanto a la convocatoria, 
afirmó que se inscribieron 60 fo-
tógrafos de Ushuaia. También des-
tacó que el espíritu de la iniciativa 
es “Que muestren la ciudad desde 
planos no conocidos. Algo que re-
trate la ciudad pero que no todos 
conozcamos”., afirmó Espinosa.

Para finalizar, detalló que los 
cuatro artistas finalistas obten-
drán un curso profesional de foto-
grafía y el ganador de esta primera 
edición del certamen, participará 
de un zafarí fotográfico por la Pa-
tagonia.

RÍO GRANDE

de la cual he tenido el privilegio 
de formar parte y sé que el perso-
nal está muy comprometido con 
la misma y llevan adelante un im-
portante trabajo”.

Von der Thusen señaló que el 
servicio penitenciario de Tierra 
del Fuego “cumple un rol muy 
importante para la sociedad y hay 
hombres y mujeres con mucha 
preparación y para mí es una gran 
satisfacción participar hoy de este 
acto”, al tiempo que elogió el des-
empeño de las actuales autorida-
des de la Fuerza.

RÍO GRANDECULTURA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

 
Por Esteban Parovel.- El segundo 

día de competencia de la delega-
ción fueguina en los distintos rin-
cones de la Patagonia arrojó nuevas 
alegrías y festejos para la provincia. 
Una vez más, en semejanza a lo 
acontecido el lunes en Neuquén, el 
atletismo de TDF tuvo una notable 
actuación y las dos medallas alcan-
zadas por los saltadores Luciana 

TDF SUMÓ MÁS MEDALLAS EN EL SEGUNDO DÍA DE 
COMPETENCIA EN LA ARAUCANÍA

DEPORTES

Ferreyra y Felipe Isoba, se sumaron 
más podios, entre los que estuvo el 
oro de Renata Godoy.

Las expectativas previas genera-
das en torno a la atleta que integra 
el seleccionado nacional de la es-
pecialidad, se vieron cristalizadas 
en una nueva jornada de ensueño 
para el combinado provincial que 
fue celebrado con el oro en salto en 
alto, en lo más alto del podio. Las 
medallas además se incrementaron 
con el tercer puesto de Juan Pablo 
Marquez en los 100 metros y las dos 
postas 4x100, que generaron más 
satisfacciones a la delegación en 
suelo neuquino. La femenina termi-
nó adjudicándose la medalla de pla-
ta y el masculino celebró el bronce.

Tremenda jornada del equipo 
fueguino que concluyó su jornada 
2 con otros puntos salientes, Luli 
Ferreyra fue cuarta en salto en alto, 
disciplina del oro de Godoy; Gusta-
vo Hermosid terminó cuarto en sal-
to en largo; y Luján Soria fue sexto 
en lanzamiento de martillo.

El judo inicio su recorrido com-
petitivo con cinco preseas alcanza-
das en la localidad de Viedma. Un 
oro, tres platas y un bronce, que lle-
garon de la mano de la disciplina de 
combate. Lucas Avellaneda se ase-
guró el oro en 55 kilos; Rocío Rome-

El representativo fueguino festejó una nueva cosecha de medallas con el atletismo en Neuquén, además, hubo festejo de 
presea en la natación en Río Gallegos. Y en el inicio del deporte de combate, fueron cinco las preseas del judo en Viedma. 
Los varones del vóley de Tierra del Fuego van por las semis hoy ante Río Negro.

Durante esta jornada, sepa 
que necesitará organizar bien 
los tiempos para que ningún 
compromiso quede sin ser 
atendido. Sea más responsable 
con las obligaciones.

Sería bueno que empiece a 
desprenderse de los pensamientos 
nocivos y así podrá disfrutar del 
amor y del éxito en su vida. Evite 
ser tan negativo.

Le será conveniente dedicarle 
más tiempo al diálogo con su 
familia y así podrá ver cuáles son 
sus verdaderas necesidades para 
poder comprenderlas.

Deje de tomar decisiones de 
manera apresurada. Con la Luna 
en oposición en su signo, deberá 
tener cuidado de no descartar sus 
objetivos de forma radical.

Hoy su vitalidad será contagiosa, 
intente aprovecharla con su gente 
para poder realizar todas las 
tareas que vienen postergando 
hace días por falta de tiempo.

Aprenda que muchas veces la 
libertad no siempre es peligrosa, 
de hecho puede ayudar a liberar 
lo mejor de nosotros. Intente 
soltarse y que todo fluya por su 
cuenta.

Haga todo lo que esté a su 
alcance para controlar un poco la 
impaciencia. A veces la realidad no 
siempre se ajusta a sus deseos y 
usted tendrá que aceptarlo.

Relájese, ya que no habrá ningún 
obstáculo que pueda detenerlo 
en este día. La aguda intuición se 
combinará con su habilidad como 
estratega y conseguirá lo que 
desee.

Sepa cómo utilizar su empuje y 
fuerza de voluntad para poder 
continuar por el camino que eligió. 
Esto lo ayudará en su crecimiento 
personal.

Mientras que utilice una conducta 
ordenada y cautelosa podrá quitar 
por completo los inconvenientes 
serios. No se olvide y aplique su 
sentido común.

Momento para protegerse frente 
a las decisiones apresuradas que 
toma. Dese el tiempo necesario 
para pensar bien qué es lo que va 
hacer para luego no arrepentirse.

Avance ya que hoy nada podrá 
detenerlo, actúe con certeza y así 
podrá llegar a alcanzar sus metas. 
Aproveche, ya que tendrá su 
vitalidad al máximo.

ro (-48kg), Rubén Gómez (-60 kg) y 
Angelina González (-52kg), los tres 
se apropiaron de la plata y Dustin 
Vaishein (-66kg) se tiñó de bronce 
en el tercer escalón del podio.

La natación, en la pileta del 
Club Hispanoamericano de Río 
Gallegos, selló la segunda jornada 
con festejos para la provincia. La 
primera medalla de la delegación 
con el podio alcanzado en los 200 
metros estilo pecho de la mano del 
nadador Máximo Llamedo, que fi-
nalizó la cita en el agua en el tercer 
escalón de las posiciones y se ase-

guró la medalla de bronce.
Para destacar en los deportes 

de conjunto, el vóley masculino de 
TDF, que se presenta en el Fin del 
Mundo, hoy jugará a las 11:00, en el 
Centro Polivalente de Arte, con Río 
Negro para asegurar su pasaje a se-
mifinales y el posterior acceso por 
una medalla. Justamente, los dirigi-
dos por Nicolás Ybars se quedaron 
con los triunfos del primer día ante 
Santa Cruz y Neuquén, que le per-
mite seguir soñado con estar entre 
los cuatro mejores de la presente 
Araucanía.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3 ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Máxima 
11ºc

Máxima 
10ºc

Máxima 
9ºc      

Máxima 
10ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$96,90

Venta
$101,90

Venta
$0,1250

CLIMA

Compra
0,1204

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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